

einer großen Zahl mittelbäuerlicher Wirtschaften, die eine intensivere Bodenbearbeitung garantieren. Das gilt besonders für den Süden und Westen Deutschlands. Dadurch wird verhindert, daß der Großgrundbesitzer weiter aus egoistischen Gründen der Entwicklung der Demokratie und der deutschen Landwirtschaft entgegenarbeitet.

Für die Industrie fordern wir die freie Entfaltung der industriellen Produktion für den friedlichen Bedarf. Eine gesamtdeutsche Wirtschaftsplanung ist notwendig. Auf diese Weise würden die vorhandenen Rohstoffe zweckmäßig ausgenutzt und die Produktion auf die wichtigsten Bedarfsgegenstände für die Bevölkerung, auf die Herstellung von Qualitätswaren für die Ausfuhr und für die Erfüllung der Wiedergutmachungsverpflichtungen konzentriert werden. Eine solche Wirtschaftsplanung ist jedoch nur möglich, wenn die Großbetriebe der früheren Konzernherren und Kriegsverbrecher in die Hände des Volkes übergehen, damit diesen Kreisen jede Sabotage des Neuaufbaus unmöglich gemacht und der Friede gesichert wird. Im Interesse der Wiederherstellung der wirtschaftlichen Einheit Deutschlands ist unverzüglich die Erweiterung des Interzonenhandels notwendig. Die Lage könnte schon jetzt erleichtert werden, wenn der Interzonenhandel erweitert würde. Das Interzonengeschäft beträgt in diesem Jahr etwa 500 Millionen Mark. Es müßte zumindest auf das Doppelte erhöht werden. Angesichts der wirtschaftlichen Abhängigkeit der einzelnen Besatzungszonen voneinander in der Ersatzteilbeschaffung usw. würde schon die Entwicklung des Interzonenhandels einen bedeutenden Fortschritt zur Wiederherstellung der wirtschaftlichen Einheit darstellen. Eine Belebung des Interzonenhandels würde auch die wirtschaftliche Abhängigkeit einzelner Besatzungszonen vom Ausland verhindern.

Diese großen Aufgaben sind lösbar nur mit Hilfe des vollen Mitbestimmungsrechts der Betriebsräte und Gewerkschaften und durch die Entfaltung der Volkskontrolle in ganz Deutschland. (Beifall.) Wenn die großen Betriebe in die Hände des Volkes übergehen, wenn das Mitbestimmungsrecht der Gewerkschaften gesichert wird, wenn die Volkskontrolle in ganz Deutschland verwirklicht wird, dann wüßte jeder Werktätige: wenn wir mehr produzieren, besser planen, gerechter verteilen, dann wird unser Volk auch besser leben können. (Lebhafter Beifall.)

Ein solcher wirtschaftlicher Neuaufbau wird gegenwärtig dadurch erschwert, daß dem deutschen Volke noch nicht bekannt ist, welche Produktionsmittel der deutschen Wirtschaft endgültig verbleiben und welche Reparationen aus der laufenden Produktion beansprucht wer-